

Le Café des Créatifs Culturels

Marchez vos rêves !

par Muriel Reynaud

Vous en faites partie sans peut-être le savoir...

Les Créatifs Culturels représentent 17 % de la population française. Mais qui sont-ils ?

Découvrez dans cette rubrique des acteurs de ce mouvement émergeant.

Juin 2003: un ami me présente le livre de Paul H. Ray (sociologue) et Sherry Ruth Anderson (psychologue), *L'Emergence des Créatifs Culturels* paru aux Editions Yves Michel. Une enquête sociologique, aux Etats-Unis, sur les acteurs d'un changement de société. Il me parle d'une convergence de mouvements et de courants distincts qui préparaient une transformation profonde de notre société. C'était ma première rencontre avec les « Créatifs Culturels » ! Etant très active dans diverses associations, notamment deux principales: l'une reliée à la paix, à une approche plutôt spirituelle de la vie, et l'autre, plus « concrète », liée à l'éologie, j'ai vécu, en découvrant les « Créatifs Culturels », une sorte de processus d'unification de ce que je pourrais appeler les « pôles Terre et Ciel ». J'y retrouvais à la fois les valeurs liées à l'éologie et celles tournées vers la spiritualité... libérée de cette sensation de « schizophrénie » que nous vivons, pour beaucoup dans notre société ! J'ai dès lors ressenti un fort besoin de m'investir dans ce « mouvement émergeant » qui réunissait pour moi des valeurs que je cherchais à incarner séparément dans deux associations. Et cela fait maintenant neuf mois que je m'investis plus concrètement dans des actions visant à faire connaître les Créatifs Culturels.

C'est à la fin de l'année 2008, en m'inspirant des « Cafés-Philo » et des « Cafés des CC » déjà lancés à Nîmes et à Paris, qu'une envie grandissante m'a poussée à proposer, à Montpellier, un premier « Café des Créatifs Culturels ». Du neuf pour 2009 ! L'idée était de faire connaître le mouvement des Créatifs Culturels et de favoriser, à l'occasion de rencontres mensuelles conviviales, la création de liens entre les individus dans le but de co-créer par la suite des projets ensemble. Utopique me direz-vous ? Pas si sûr : « Les utopies d'aujourd'hui ne sont-elles pas les



crédit photo: Muriel Reynaud



PORTRAIT

Née en 1969, Muriel Reynaud baigne dans une famille très concernée par la découverte de soi, la compréhension des relations aux autres et au monde. Depuis 12 ans, elle est très engagée dans le domaine associatif, dans la région de Montpellier, pour un monde plus respectueux du Vivant. Elle se professionnalise actuellement en tant qu'astrologue consultante et enseignante,

Se changer soi-même pour changer le monde.

réalités de demain ? ». *Lorsqu'un seul humain rêve, ce n'est qu'un rêve. Mais si beaucoup d'hommes rêvent ensemble, c'est le début d'une nouvelle réalité.* (Hundertwasser) ! Et oui, les CC ne se contentent pas de rêver: ils marchent leurs rêves ! Ils commencent par se changer eux-mêmes avant de vouloir changer le monde, ils agissent local en voyant global, ils s'engagent « pour » plutôt que « contre », ce sont des « r'ev'olutionnaires » au quotidien, et chacun-e a à cœur de faire « sa part de petit colibri » !

Preuve en est, le premier « Café des CC » de Montpellier fut un succès avec près de 70 personnes, du simple curieux, découvrant ce « mouvement », au créatif déjà bien « engagé » dans l'application de ses valeurs. Un accueil chaleureux dans le cadre hétéroclite d'un restaurant écobiologique ! Des moments forts et régénérateurs, une écoute bienveillante, soutenue par des suggestions: sortir de la « consommation passive », oser s'exprimer, apporter sa pierre à la « construction commune », ne pas nourrir la peur, respecter la parole de l'autre... Déjà le quatrième rendez-vous se prépare, en avançant tranquillement, mais sûrement, vers un autre monde possible... Et si ça vous inspire, nous aimerions bien « qu'il y ait des petits » ! ☺

Pour en savoir plus, consultez le carnet d'adresses p. 62.

+ D'INFOS...

Les Créatifs Culturels (ou « Créeateurs d'une Nouvelle Culture », terme traduit de l'américain « Cultural Creatives »): quez aco ? Des individus, qui se croient isolés et qui, petit à petit, prennent conscience qu'ils ne sont pas seuls... Pas seuls à avoir des valeurs à la fois reliées au respect de l'environnement (l'éologie, l'alimentation biologique...), à la reconnaissance des valeurs féminines, à l'être plutôt qu'à l'avoir ou au paraître, à la connaissance de soi, à la dimension spirituelle, et à l'ouverture multiculturelle, tout en s'impliquant fortement socialement, avec un désir profond d'incarner ces valeurs ! Pas seuls car ils appartiennent à tous les milieux sociaux, et sont plus de 17 % en France (24 % aux E.U.), et sans aucun doute en forte croissance ! Les CC ?! Une valeur sûre !?